





siswa. Kalau bahasanya sudah baik, maka untuk memahami ilmu-ilmu yang lain akan baik pula. Dengan demikian, tidak perlu heran apabila pelajaran Bahasa Indonesia dijadikan pelajaran wajib di sekolah-sekolah mulai dari sekolah dasar sampai SMP dan SMA, dan masih terus diajarkan perguruan tinggi.

Bahasa Indonesia bukanlah pelajaran yang mudah. Banyak orang yang menganggap bahwa belajar Bahasa Indonesia itu mudah. Tidak perlu belajar juga pasti bisa. Sering juga terdengar pernyataan yang mengatakan bahwa pelajaran Bahasa Indonesia adalah pelajaran yang membosankan, pelajaran yang tidak perlu dipelajari, pelajaran yang hanya menghabiskan waktu, dan masih banyak lagi opini lainnya. Tapi pada kenyataannya, pembelajaran Bahasa Indonesia dinilai masih belum berhasil karena tidak sesuai dengan yang diharapkan oleh banyak pihak.

Ada beberapa penyebab dari kegagalan pengajaran Bahasa Indonesia di sekolah, salah satu diantaranya ialah pengajaran yang lebih banyak memberikan pengetahuan tentang bahasa atau struktur bahasa dari pada pengajaran kemampuan berbahasa. Dalam proses pembelajaran, guru lebih banyak mendominasi pembelajaran. Guru lebih banyak memberikan bekal berupa teori dan pengetahuan bahasa dari pada mengutamakan kemampuan berbahasa baik lisan maupun tulis. Padahal, ada empat kemampuan berbahasa yang harus dikuasai oleh peserta didik yang meliputi kemampuan menyimak, kemampuan berbicara, kemampuan membaca, dan kemampuan menulis.

Salah satu kemampuan berbahasa yang sangat penting peranannya dalam upaya melahirkan generasi masa depan yang cerdas, kritis, kreatif, dan berbudaya adalah kemampuan berbicara. Kemampuan berbicara merupakan salah satu aspek yang sangat vital dalam pembelajaran bahasa. Karenanya kemampuan berbicara perlu dikembangkan dalam pembelajaran kemampuan berbahasa siswa di SD/MI. Kemampuan berbicara penting sekali untuk dikuasai siswa SD/MI karena merupakan dasar dari kemampuan-kemampuan yang lain. Dengan menguasai kemampuan berbicara, siswa mampu menyampaikan gagasan dan mengekspresikan pikiran serta perasaannya kepada guru, teman-temannya, dan orang lain dengan cerdas sehingga isi pembicaraannya jelas, runtut, dan mudah dipahami.

Dalam kegiatan pembelajaran Bahasa Indonesia tentang kemampuan berbahasa di kalangan siswa kelas V SDN Karduluk I, khususnya kemampuan berbicara, belum seperti yang diharapkan atau belum optimal. Kondisi ini tidak lepas dari proses pembelajaran bahasa di kelas. Di kelas, guru lebih asyik mengajarkan siswa menulis dan membaca dibandingkan mengajarkan siswa berbicara dan menyimak. Kemampuan berbicara siswa yang masih rendah memungkinkan siswa malu berbicara dalam situasi formal maupun nonformal, di dalam kelas maupun di luar kelas.

Dari hasil *pra research* peneliti di SDN Karduluk I Pragaan Sumenep, diketahui bahwa keterampilan berbicara siswa pada materi bercerita masih jauh dari keadaan ideal atau masih di bawah pemahaman minimal yang harus dimiliki siswa. Dapat diketahui dari jumlah seluruh siswa kelas V SDN

Karduluk I Pragaan Sumenep kurang dari 25% nilai keterampilan berbicara mereka yang mencapai KKM 80. Dari 23 siswa, hanya 17 siswa (73%) yang berhasil mencapai KKM 80, sedangkan 6 siswa (26%) masih belum tuntas. Di samping itu, ada beberapa faktor yang menyebabkan rendahnya kemampuan berbicara siswa.

Ada dua faktor yang menyebabkan rendahnya tingkat keterampilan siswa dalam berbicara, yaitu faktor eksternal dan faktor internal. Faktor eksternal yang dimaksudkan adalah pengaruh penggunaan bahasa Indonesia di lingkungan keluarga dan masyarakat. Dalam proses komunikasi sehari-hari, banyak keluarga yang menggunakan bahasa ibu (bahasa daerah) sebagai bahasa percakapan di lingkungan keluarga. Di lingkungan masyarakat sekitar, yang digunakan adalah bahasa ibu dan Bahasa Indonesia. Hal ini berpengaruh pada siswa yang menggunakan bahasa campuran (Indonesia-Madura) ketika berbicara. Sedangkan faktor internal adalah faktor yang mempengaruhi berlangsungnya pembinaan dan pengembangan pembelajaran bahasa Indonesia di SD. Yang termasuk faktor internal ini adalah Metode, metode, teknik, media, dan sumber pembelajaran yang digunakan oleh guru. Ada juga faktor lainnya diantaranya karena malu, takut salah, dan takut dimarahi.

Metode pembelajaran yang baik digunakan untuk kompetensi berbicara adalah Metode pembelajaran yang dapat membuat siswa aktif dalam proses pembelajaran karena penilaiannya berupa unjuk kerja (*performance*). Hal ini juga berdasarkan pemikiran bahwa untuk mendapatkan hasil belajar yang maksimum peserta didik perlu belajar secara











1. Subjek penelitian adalah siswa kelas V SDN Karduluk I Pragaan Sumenep, sebanyak 2 kali pertemuan, pertemuan pertama 2 jam pelajaran (1 RPP) dan pertemuan kedua 3 jam pelajaran (1 RPP).
2. Implementasi (pelaksanaan) strategi pembelajaran aktif dalam penelitian ini menggunakan metode demonstrasi untuk mempraktekkan suatu keterampilan berbicara dengan teman belajar. Penggunaan metode ini bertujuan agar masing-masing anak melakukan keterampilan yang diinginkan, sehingga siswa berperan aktif dalam proses pembelajaran. Yang dimaksudkan dalam penelitian ini adalah keterampilan berbicara secara berpasangan, ada penanya dan ada penjawab, pertanyaan diajukan oleh penanya, penjawab menjawab pertanyaan.
3. Keterampilan dalam berbicara dimaksudkan sebagai kemampuan siswa dalam mengucapkan bunyi-bunyi artikulasi atau mengucapkan kata-kata dengan cara memilih dan mengolahnya terlebih dahulu, kemudian menggunakannya untuk menceritakan, mengekspresikan, menyatakan, menyampaikan pikiran, gagasan, dan perasaan dengan menggunakan bahasa lisan kepada orang lain. Dengan adanya keterampilan tersebut siswa mampu berbicara Bahasa Indonesia dengan baik, benar, dan mudah dipahami. Yang dimaksudkan dalam penelitian ini adalah keterampilan berbicara pada materi bercerita. Keterampilan berbicara bercerita dimaksudkan sebagai kemampuan siswa ketika berbicara dan melakukan percakapan melalui bercerita sesuai dengan aturan bercerita. Dimulai dengan mengambil tema yang diangkat dari kehidupan sehari-hari,



